

EDITOR Y ADMINISTRADOR.  
Napoleón Briceño B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 123 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintoreria Peralta

AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos y el famoso negro alemán — PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 10 DE ABRIL DE 1910

NUMERO 2339

## Northern Railway Company

Esta Compañía, avisa al Público, de los siguientes cambios en su Itinerario, que principiará a regir el día 4 de abril de 1910.

Los trenes directos entre San José y Limón, se correrán también los domingos. El tren número 1, que ahora sale de Limón a las 10.30 a. m. y llega a San José a las 5.02 p. m., en lo sucesivo saldrá de Limón a las 10 a. m. y llegará a San José a las 4.15 p. m.

El tren local para el Este que sale de San José a las 7 a. m., saldrá a las 6 a. m. y el mismo tren saldrá de Limón a las 6 a. m. en vez de las 6.15 a. m.

El tren de la mañana de Alajuela, saldrá de esa Estación a las 6.30 a. m. en vez de las 7 a. m. y de regreso, saldrá de San José a las 8.15 a. m.

El tren de la mañana, saldrá de Cartago a las 7.05 a. m. en vez de las 7.15 a. m.

El tren que sale, los Sábados de San José para Alajuela, a las 2. p. m., ha sido anulado.

Como en lo sucesivo se correrán trenes directos entre Limón y San José los domingos, los trenes número 1, 7 y 10 que se corrían ese día, han sido anulados.

El tren para la Línea Vieja, saldrá de Siquirres a las 2.30 p. m. en vez de las 2.55 p. m.

El tren de los domingos para Paraíso, se correrá hasta Juan Viñas, saliendo de Cartago a las 11 a. m.

El servicio a los ramales de Cairo e Indiana, que solamente se hacía los sábados, también se hará los miércoles.

El tren a Río Banano que sale de Limón a las 7 a. m., saldrá a las 6.15 a. m., corriendo los sábados hasta Bananito.

W. E. MULLINS -- Gerente General

## Buen negocio

hará el que compre mi Aparato Cinematográfico "Gaumont", que con tanto éxito ha trabajado en esta capital, Cartago, Alajuela y Puntarenas, con el surtido más completo que se pueda desear, pues consta de un variadísimo repertorio de vistas de las mejores casas europeas, todas ellas en perfecto buen estado. Lo vendo listo para principiar a trabajar en dos mil quinientos colones al contado, ó a plazos reconociéndome el interés y con garantía a satisfacción. Abril 5.

GUILLERMO TINOCO

## EBERHARD DE VOSS & Cia.

PROPIETARIOS:

ALFRED EDGAR KNOHR — EBERHARD DE VOSS

Almacén de generos y abarrotes en general

Entre el Hotel Internacional y la Ferreteria de Lhamann REPRESENTANTES de la Casa Munchmeyer & Co de HAMBURGO para la exportación de café

M. 9 3 m.

## BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

DEPARTAMENTO

de CERTIFICADOS REDIMIBLES

Se emiten títulos que constituyen para el suscriptor una póliza de SEGURO DE VIDA y de ACCIDENTES, y un medio de AHORRO seguro y reproductivo, con la ventaja de que son AMORTIZABLES antes del vencimiento natural, por sorteos mensuales, en cuyo caso se

realiza UN BENEFICIO IMPORTANTISIMO

SOLICITENSE PROSPECTOS

AGENCIA GENERAL EN SAN JOSE: Avenida Central, esquina frente a la Casa Presidencial

## La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Sale de Genova el día 1º de Abril para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazao, Sabanita y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Ourazao y La Guaira (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase ..... frs. 700  
Segunda " ..... " 550  
Tercera " ..... " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Emerazdo buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a y 2a clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasajero entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado a Oº sub-agentes.

BASSO Y PIRIE, Agentes.

San José, 1º de Abril de 1909.

7-09

## ECOS puntarenenses

Llegaron a esta ciudad, donde fijarán su residencia, las señoras doña Silvina de Villaseñor, doña Elena de Guerra y doña Cristina de Lizaso.  
—La demarcación territorial del cantón central de esta provincia será hecha por el ingeniero don Leoncio Martínez, quien llegó a ésta a empezar los trabajos.—Corresponsal.

## Es sordo

MUDO

el Príncipe heredero de la corona DE ESPAÑA

segun se afirma en Madrid

Un cable reciente que hemos visto en un periódico extranjero, y el cual no ha circulado en Costa Rica, asegura que el primogénito de S. M. Alfonso XIII — Don Alfonso, Príncipe de Asturias, heredero de la Corona, aunque disfruta de excelente salud, es sordo mudo.

Este rumor que ha circulado en forma alarmante, ha sido desmentido oficialmente en la Corte; eso no obstante, las masas insisten en creerlo como cierto y hacen conjeturas sobre la condición de la monarquía que no tiene heredero.

La noticia ha causado gran sensación y se espera que se confirme ó se desmienta categóricamente, pues, mientras tanto, está sirviendo de pasto a todas las conversaciones.

## Notas de Limon

Agencia fiscal

Con motivo de la licencia concedida al señor Agente Fiscal de esta provincia, don Luis Vargas Quesada, se ha nombrado para reponerlo al actual Secretario del Juzgado del Orimen don José Hernández Sánchez, nombramiento bien merecido, dadas las aptitudes del señor Sánchez y además por la práctica ya conocida en la materia, competencia que se reconoce en un constante y asiduo colaborador de la Justicia.

Desempeña larga permanencia en la Fiscalía al señor Hernández, ya que a nosotros el nombramiento en referencia ha sido aceptado con la mayor complacencia.

Por ahora se cree que en lo posible la administración no cambiará, sino que marchará como siempre, recta, sin mayores contemplaciones.

El andarín

Procedentes de Nicaragua llegaron los andarines Luis Galdo Madrigal y Benigno Mexía Galdo hijo adoptivo del primero, quienes han recorrido todo el mundo, haciendo últimamente la travesía de Méjico, de donde llegaron a Guatemala, pasando luego por el Salvador, Honduras, Nicaragua y hoy en Costa Rica, donde se dirigen a la capital de la misma, para marchar en ese guiso con rumbo a Panamá.

E jovencito Benigno empezó sus

viajes por el mundo, a la edad de siete años, y actualmente cuenta diecisiete y relata extensamente los prodigios que se ven en la Palestina, Jerusalén, Egipto y todas aquellas poblaciones que asombran con sus inmensas antigüedades los recursos más impercederos de esos siglos pasados que nos llenan sólo de sus tradicionales leyendas, casi de una hiperfísica idea retrospectiva.

Personales

Se encuentran en esta ciudad los distinguidos visitantes Liedo, don Alejandro Castro Carrillo, quien viene a pasar algunos días en compañía de su apreciable esposa y simpáticas hijas que actualmente se hallan hospedadas en el Hotel Londres.

También llegó procedente de Puerto Rensa el culto caballero don Marcial Guerra, quien piensa asociarse con el librito comerciante José Molé, a fin de establecer una fuerte casa de negocios. Saludamos a los distinguidos huéspedes.

Oficina de abogacia

El bufete del Licenciado Skinner Klee ha quedado abierto en la casa del señor Bertheau, donde espera todas las órdenes respecto su profesión, atendiendo a un mismo tiempo las que tiene en sus negocios de comercio en la misma ciudad. Muchos colonos al amigo Skinner Klee.—Corresponsal.

## Oficial

Relaciones Exteriores

Se concede carta de naturalización a los señores Wo Kee y Ching Guir, mayores naturales de China y vecinos de Limón.

Instruccion Publica

Hacen los siguientes nombramientos: don Ramiro Aguilar y don Antonio del Barco, para director interior y maestro, respectivamente, de la escuela de adultos de esta ciudad. Don David Vargas y don Filadelfo Murillo, para maestros en Nicoya y La Manzanilla, por su orden.

—Queda admitida la renuncia del señor José Dolores Gómez del puesto de maestro director de la escuela de Filadelfia.

—Suprímese una plaza de maestro en San José Norte de Atenas y crea otra en Candelaria del mismo cantón.

Gobernacion

Se nombra a don Próspero Sanabria para jefe Político del cantón de La Unión, Cartago.

—Fue aceptada la renuncia que presentó don Domingo Lizano del cargo de Jefe Político de San Rafael de Heredia, siendo repuesto con don Rafael Badilla.

Policia

Nómbraase a don José González Rodríguez para Agente de Policía de Jesús María, San Mateo, en lugar de don Adán Muñoz.

—Aceptase la renuncia presentada por don Jerónimo Arce del cargo de Agente de Policía de San Isidro de

VEASE LA 4a. PAGINA

## No mas canas

En la Barbería frente al Carmen se vende el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua Restauradora del mismo Doctor. La hay para el pelo castaño y el pelo negro. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo negro y brillante. Acudid y os convenceréis. — Unico Agente en Costa Rica.— MANUEL S. LDIAS — San José, Febrero 13.

## Banco Comercial

de Costa Rica

San José, 8 de Abril de 1910

## TIPOS DE CAMBIO a la vista

Londres .....	110 0/0
New York .....	115 1/2
San Francisco .....	115 1/2
New Orleans .....	115 1/2
París .....	109 1/2
Hamburgo .....	106 1/2
Barcelona .....	102
Jamaica .....	120
Oro americano acuñado .....	120

¡¡ ENTIENDANLO BIEN LOS AFICIONADOS !!

## GRAN HOTEL INTERNACIONAL

Desde hoy en este conocido HOTEL, enteramente reformado, se sirven cenas a todas horas de la noche, BAJO LA DIRECCION del conocido CARLOS BELISARI, aficionado al arte culinario, DON

Por medio de un nuevo sistema de envolver, SE PUEDEN LLEVAR CENAS A DOMICILIO CON TODA comodidad

Tarifa de precios

Boefteck	con papas.....	0 50	Pollo una porción.....	0 50
Chuletas a la Milanesa	>	0 60	Pescado, una porción.....	0 50
> al natural	>	0 50	Frijoles al gusto.....	0 50
Huevos a la Bolisari	>	0 60	Una porción papas fritas.....	0 25
> al gusto natural.....	>	0 50	Café negro ó con leche.....	0 25
> con jamón ó petits pois.....	>	0 60	Té ó chocolate.....	0 25
Chorizos azado ó frito, con papas.....	>	0 50		

SALON RESERVADO PARA FAMILIA

# Un crimen alevoso

Desaparece un hombre y lo encuentran degollado. - El robo ha sido el móvil del asesinato. - El crimen ha sido premeditado, engañando a la víctima. - Se sospecha de quién sea el autor. - Investigaciones de EL NOTICIERO para el descubrimiento del crimen. La autoridad ayudada por nuestro reporter.

Ayer en la mañana supimos que había desaparecido súbitamente de esta ciudad Esteban León (s) Tortillitas, sirviente hace como once años en casa de la familia Rodó Acosta.

Inmediatamente que tuvimos noticia sospechamos que se trataba de un crimen ó algo parecido, pues estaban de por medio las circunstancias de que León portaba siempre sumas de dinero nada despreciables y de que nunca, en los años de servir en aquella casa, se había ausentado por tanto tiempo.

En efecto, tal desaparición se debió á un crimen de lo más atroz y premeditado, según se verá en la siguiente narración.

## Desaparece Esteban

El jueves anterior á las tres de la tarde salió Esteban de la casa del señor José Rodó, para dejar las vacas en el potrero de la hacienda, situada por el Hasciclo de Locos.

En esa hacienda dormía León y no volvía á la casa sino hasta el siguiente día por la mañana, con las vacas.

Pues bien, el viernes no llegó Esteban y si el mandador de la hacienda, pero algo tarde, concluyendo las vacas y dando cuenta de que Esteban no había dormido esa noche en la hacienda ni tampoco se había presentado en ella.

## Cuando sospecha

Al principio, la familia Rodó no se alarmó mucho por la desaparición de su fiel servidor, pues se sabía que la madre de Esteban, señora que vive en Escasú, se encontraba enferma de algún cuidado, como también mediaba la circunstancia de que el día anterior habían recluido una hermana de León en el Asilo Chapín.

Todo eso hizo suponer que Esteban se había marchado á su pueblo natal, Escasú.

Pero al ser la tarde y viendo que aquel no aparecía, se preguntó á dicho pueblo si allí se encontraba el desaparecido, recibiendo contestación negativa.

Esto hizo suponer que algo serio le pasaba al desaparecido, lo cual hizo que don José Rodó h. se acercara á la Primera Sección de Policía y diera cuenta del hecho.

## Las investigaciones

Inmediatamente empezaron las investigaciones del caso, á cargo del Jefe de la Policía encargada de eso, señor Ulises Ortiz, acompañado del Agente Nicolás Hernández.

Ese día, el viernes, no pudo sacarse nada en claro, aunque se practicaron algunas diligencias por el lado de La Sabana.

Lo mismo hizo algunos registros en su hacienda don José Rodó p. con sus peones, sospechando que Esteban hubiese sido asesinado y enterrado en ella, pues como dijimos, siempre portaba alguna regu lar suma de dinero en el bolsillo.

## Signen las pesquisas

Al día siguiente, ó sea ayer, siguió el señor Ortiz con su compañero Hernández las investigaciones.

Por la familia Rodó se supo que Esteban había dicho el jueves en la tarde, día de su desaparición, que estaba convidado para esa noche á una fiesta en San Pedro del Mojón, en la hacienda del señor Pinto.

Allí se dirigieron los investigadores costando no poco trabajo saber lo siguiente:

## La señora

La familia Chinchilla, que vive por la calle de la Inca que de San Pedro conduce al Zapote, fué á la finca de don Mariano Montelegre h., el viernes á las dos de la tarde á cortar unas hojas de plátano para hacer unos tamales.

En esa finca vió un hombre echado en la tierra boca abajo, apoyado en los codos. La señora creyó que se trataba de un ebrio y no dió importancia á aquello.

Más tarde, á las cinco, llegó al mismo lugar y con el mismo fin la señora María Sánchez y vió de lejos á un hombre acostado boca arriba en el suelo y creyendo lo mismo que la otra, se retiró.

## Aparece el perdido

El señor Ortiz y sus polizontes se dirigieron al lugar indicado y efectivamente encontraron á Esteban acostado en el suelo, boca arriba, bajo un árbol de jaquiniquil, sirviéndole de cabecera un montón de leña.

Presentaba en el cuello, hacia el lado derecho, una herida, lo cual dió á suponer que estaba muerto ó cuando menos herido.

Fijándose más, se pudo notar que efectivamente Esteban estaba muerto.

## La herida

Como dijimos en el párrafo anterior, presentaba el cuerpo una herida

en el lado derecho del cuello, desde la nuca hasta la garganta, producida con arma cortante.

Según el aspecto de esa herida, nosotros suponemos que fué dada por detrás, con un machete muy afilado y descargado con bastante fuerza, pues cortó la mitad del cuello, inclusive la columna vertebral.

Es opinión médica que la muerte fué instantánea, dada la magnitud de la herida.

## Posición del cadáver

El cadáver estaba boca arriba, con la cabeza hacia el Saliente. La mano derecha la tenía sobre el pecho y la otra á lo largo del cuerpo. Las piernas estiradas y todo el cuerpo en rigidez.

Presentaba un color pálido debido á la hemorragia que fué bastante fuerte, puesto que tenía cortadas todas las principales arterias y venas superiores.

En el suelo y bajo la herida se notaba que había caído mucha sangre, que la tierra, bastante seca, absorbió.

A la par del cuerpo estaba el sombrero y debajo y á la altura del bolsillo derecho del pantalón había \$ 0.75 en monedas de diez y de cinco céntimos.

En el cinto y hacia la espalda tenía un cuchillo envalnado, como de 40 centímetros de largo.

## Las autoridades

Después de encontrado el cadáver se dió cuenta á esta ciudad del hallazgo, pidiendo la ambulancia.

El Médico del Pueblo, doctor don José María Barrionuevo, supo el hallazgo en el tranvía al ir á visitar á un enfermo. En vista de la gravedad del caso siguió el viaje á San Pedro é hizo el primer reconocimiento de ley, á las 3 y  $\frac{1}{2}$ , esto es media hora después de encontrado el cuerpo.

Más tarde, como á las 5 y 30 se presentó el Juez del Crimen con su secretario y después de instruir las primeras diligencias ordenó levantar el cadáver, lo que se hizo conduciéndolo en la ambulancia á la sala de autopsias del hospital.

El cuerpo se encontraba á 200 varas al Oeste del matadero de aquel pueblo y á 300 de la callejuela mencionada. Esta diligencia fué practicada primero por el señor Ortiz y luego por el Juez.

## La autopsia

La autopsia, que nosotros presentamos, la hizo el doctor Barrionuevo en el hospital.

No hay necesidad de que hagamos nuevamente descripción de ella; bástenos agregar que tenía como un decímetro de profundidad y tres de longitud. Poco faltó, pues, para que lo decapitaran.

Como el cuerpo ya estaba en estado de descomposición, se ordenó su entierro, lo que se efectuó anoche. El señor Rodó costeó los gastos de él.

Mientras no fué levantado el cadáver no se notó descomposición alguna. Esto se debe á que desangró mucho y á que no era azotado por el sol.

## Hora del crimen

Hay probabilidades de que este crimen haya sido cometido el jueves entre ocho y diez de la noche y no antes ni después, por lo siguiente:

Esteban tomó el tranvía esa noche frente á la finca del señor José Rodó como á las siete y media, según el mandador de ella.

De allí tardó el tranvía á su término en San Pedro media hora, por consiguiente llegó á aquel pueblo á las 8.

De la línea del tranvía al lugar donde fué ultimado se tardan 10 minutos.

Es seguro, pues, que no hizo más que dejar el tranvía y ser muerto, pero, por quién?

## Quien es el asesino?

Pocos crímenes quizá, de los más oscuros se averiguarán tan pronto como éste.

A nosotros nos cabe la honra de haber encontrado un hilo, el cual pusimos en manos del señor Ulises Ortiz.

Al principio se sospechaba de otras personas, pero una vez puestas en conocimiento de la autoridad nuestras investigaciones, las opiniones cambiaron. Por lo menos, nuestras investigaciones dan sospechas más seguras y más probables.

Cuando íbamos para San Pedro, supimos en el carro del tranvía, que Esteban León había subido el martes anterior á aquel pueblo en tranvía.

En el mismo carro iba, entre otros señores, un individuo regular de cuerpo algo rubio, grueso, pelo castaño, chato, vestido de chaquetón negro, con camisa blanca bien aplanchada, cuello alto-bajo á quien Esteban llamaba por el nombre de Tomás.

En todo el viaje de la estación para allá, este Tomás iba instando á Esteban para que "fueran á ver unas muchachas".

Esteban se negaba, diciendo que no podía.

Al llegar al término del viaje, el tal Tomás desapareció. Esteban quedó en el carro y dijo más ó menos: «Hoy yo conozco los sentimientos de éste... por eso no me voy con él. Otro día vengo, cuando traiga otro compañero».

Estas y otras expresiones fueron oídas y reídas por los empleados del carro señores Carlos Badilla y Mariano Sibaja, motorista y conductor, respectivamente.

También oyó cuando Tomás instaba á Esteban para que fueran á ver unas muchachas el señor don Manuel Antonio Quirós. Esteban se devolvió en el mismo carro y bajó en la esquina del Imperial Hotel.

Poco después supimos, pero no de una manera cierta, que el referido Tomás había sido sirviente, unos días, allá por el mes de enero, en casa de la familia Rodó, y que en otras ocasiones había llegado con Esteban en tranvía á aquel pueblo, bajando nuevamente.

De aquí supimos que el individuo se llama Tomás Masís, natural de Desamparados.

## Movil del crimen

En este crimen se ve como móvil el robo. Esteban llevaba consigo sumas de dinero no menores de \$ 200 00. El jueves en la noche portaba como \$ 500 00 ó 600 00 y cuando apareció apenas se le encontraron \$ 0.75.

En once años de trabajo en casa del señor Rodó, donde ganaba \$ 30 00 al mes y comida, había reunido, según cálculos, \$ 5 000 00.

Ese capital lo tenía al interés, bajo hipoteca, en gran parte. Hace pocas días había recibido \$ 1 500 00 como cancelación de una hipoteca á su favor.

## Varias advertencias

Los patrones de Esteban le habían advertido repetidas veces que no trajera consigo dinero, pues el día menos pensado le podría suceder lo que en efecto le sucedió.

Igual advertencia le hizo varias veces el Mandador de la finca del señor Rodó.

Cuando Masís estuvo empleado en casa de la familia Rodó, dormía en la misma habitación de Esteban.

Dice el mandador aludido, que Esteban le dijo algunas veces que tenía que perder un dinero debido á que no tenía confianza en aquel compañero de trabajo.

## Orden de captura

La policía de esta ciudad ha impartido orden de captura contra el referido Tomás Masís quien hasta anoche á las doce no había sido encontrado.

Este individuo ha sido vaquero del señor Santiago Fernández, luego de don Oscar Esquivel (q. e. p. d.); de aquí pasó á casa del señor Rodó, de donde fué despedido á los pocos días entrando á servir luego al señor don Gordiano Fernández.

De aquí se retiró hace poco y no se sabe en qué trabajaba últimamente.

El señor Fernández nos manifestó que para él es Masís un muchacho de buena conducta.

## El ociso

era bastante conocida en esta ciudad, pero más por el apodo de "Tortillitas" que por su nombre.

Fuó un magnífico servidor de la familia Rodó, la que ha sentido mucho tal desgracia.

Era humilde y tímido é incapaz de ofender á nadie.

Los muchachos lo molestaban mucho debido á su ánimo algo afeminado.

El jueves anterior había recibido de sus patrones \$ 30 por pago de su mensualidad de marzo.

Contaba unos 30 años de edad, era alto, delgado y fino de cara.

El día de su muerte llevaba pantalón de cuadros oscuro, algo corto, como generalmente los usaba, chaqueta negra y sombrero de pita.

## Otros indicios

Como á 25 metros de donde fué encontrado el cadáver, dentro de la finca del señor Mariano Montelegre, había un rancho, en el cual vivió hace poco el mencionado Tomás Mejía.

## Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR  
Operaciones por el procedimiento eléctrico



Dentaduras sin PLATA  
Trabajos en oro  
puentes  
y coronas

del

**Dr. B. MARICHAL M.**  
CIRUJANO DENTISTA

De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente á la Casa de Salud del Dr. Toledo López.  
HORAS: de 8 a. m. á 5 p. m.  
Dic. gr

Eso hace ver que Mejía era conocedor de aquellos lugares.

Desde luego este es otro indicio que va en su contra.

También resulta que en la noche del jueves no había en San Pedro fiesta alguna y según rumores fué Masís el que invitó á Esteban ese día para una fiesta á aquel pueblo.

De todo lo dicho se deduce que Esteban fué inducido á ir á aquel lugar para matarlo y luego robarle.

## Otro detalle

La primera diligencia de la policía al encontrar el cadáver, fué la de buscar alguna huella. En efecto la encontró de persona calzada con dirección S. E.

Seguirla encontraron como á 30 varas del cuerpo una media botella que contenía la mitad de agnardiente.

Este detalle será de suma importancia para la averiguación del hecho.

## Un adorno para nuestras calles

Ya que la Municipalidad se preocupa tanto por el embellecimiento de la ciudad, debería ordenar que al arrancar las yerbas que nacen en los empedrados contiguos á los edificios, se hiciera igual cosa con la pitilla y otras gramíneas por el estio, las que á más de ser malas yerbas le dan feo aspecto á las calles.

En reposición de ésta debería regarse semilla de Bermuda Grass (Cynodon dactylon) que es una planta baja, rastrojera, excelente para la consolidación de terraplenes y para cubrir pendientes y que resiste muy bien el tráfico constante.

En varios lugares de Europa se emplea el Bermuda para ese objeto, porque además de darle un bonito aspecto á los parques y avenidas, evita que se propaguen las malas yerbas.

## Noticias del cable

### Consideraciones sobre la desavenencia de Perú con Chile.—Este desalajo a los parrocos como se desaleja a un diplomático

Una carta del Cónsul chileno

Panamá, 8.—La contestación á un artículo de fondo titulado "Chile y Perú", que se publicó aquí, y en el que se alega existen muchos errores históricos, el Star y Herad publica una carta firmada por Agacce, secretario de la Legación y Cónsul General de Chile, en la que dice lo siguiente:

Las provincias de Tacna y Arica no se colocaron bajo la administración chilena, como erróneamente se alega, sino bajo la absoluta soberanía de Chile hasta que el plebiscito convenido declaró su última pertenencia.

También carece de verdad el aserto de que Chile ha evitado el plebiscito establecido por el tratado como lo prueban muchos años de prolongadas negociaciones y voluminosa correspondencia diplomática.

Causa extrañeza que solamente ahora y precisamente en el momento que el gobierno chileno presentó al Perú otra propuesta para el arreglo de la vieja cuestión, el Perú retiró de Santiago su Encargado de negocios, interrumpiendo así las relaciones diplomáticas.

Con relación á la expulsión de los parrocos peruanos de Tacna, la verdad es que fueron expulsados por el hecho principal de no cumplir con la ley constitucional que obliga á los sacerdotes de todas las nacionalidades á solicitar y obtener del gobierno permiso para ejercer sus oficios religiosos. Los sacerdotes en referencia se negaron redondamente á cumplir con este requisito.

En la expulsión, sin embargo, fueron tratados con los debidos honores, es decir, como ministros diplomáticos cuando se rompen las relaciones diplomáticas.

### La disputa Perú-ecuatoriana

Telegrama del Presidente Alfaro a su agente confidencial en Londres

Londres, 8.—Henry Williams, agente confidencial de Ecuador, que actualmente se halla en ésta, recibió hoy el siguiente despacho del Presidente Alfaro: «Las turbulentas manifestaciones en Quito y Lima, de ninguna manera constituyen interpretación del sentimiento de la mayoría de ambos países, ni las específicas intenciones de los respectivos Gobiernos.

Las diferencias se han sometido á la acción Diplomática encaminada á evitar la guerra, por medio de los Estados Unidos. Se han iniciado negociaciones directas. Los comisionados se reunirán en Washington; — (firmado) Eloy Alfaro»  
Opina Williams que se puede con-

fiar de que no existe la más mínima probabilidad de guerra entre el Ecuador y el Perú.

### El Departamento de Estado americano carece de informes sobre la intencionalidad del Perú

Washington, 8.—El Departamento de Estado carece de informaciones relativas á las intenciones del Perú con respecto de la reunión en ésta de los representantes del Perú y Ecuador para el arreglo de la disputa.

### Los informes recibidos no indican que el Perú acepte la propuesta del Ecuador

Washington, 8.—Los últimos informes recibidos en el Departamento de Estado, no indican que el Perú está dispuesto á aceptar la propuesta hecha por el Ecuador de arreglar la disputa sobre límites bajo la mediación de los Estados Unidos, pues como el asunto hállase actualmente en manos del Rey Alfonso, el Perú no está dispuesto á transferirle á otro tribunal, máxime como cree que el fallo de Alfonso le favorecerá.

### El cometa Halley divisado desde Sud Africa

Ciudad del Cabo, 8.—Anuncia el Observatorio que se vió esta mañana por primera vez desde su paso por el Sol, el cometa Halley.

### Roosevelt criticado severamente

Berlín, 8.—Bajo el título de «Teodoro el Grande», Maximiliano Harden en el periódico «Zukunft» ataca rudemente á Roosevelt, quien ha hecho más bulla que la entera familia de 25 presidentes americanos que le precedieron; sin embargo no ha hecho más que hundir su país en una crisis de cuyas consecuencias aun no se ha restablecido. Alemania no tiene motivo alguno para festejar á este capitán de Rough-Riders, ni como héroe ni como amigo fiel, pues él fué quien humilló á Alemania obligando á Kaiser á aceptar las propuestas francesas para la policía de Marruecos.

Roosevelt está haciendo un viaje de puro B uff por toda Europa.

### EL ACCIDENTE del

### CUARTEL DE ARTILLERIA

Los heridos Jesús Núñez Mora y Filadelfo Calderón, se encuentran bien atendidos en el Hospital. El primero no presenta visos de gravedad y el segundo hace temer mucho por su mejoría.

# El hallazgo de un

## CADAVER

### SE SOSPECHA QUE SEA DE UN JOVEN DE ESTA CIUDAD

En la edición del domingo pasado cuenta nuestro corresponsal en Trrialba de haber encontrado en mañana del día 19 del que corre, en el corredor del establecimiento del señor Alfredo Alfaro, el cadáver de un hombre cuyo nombre y apellidos se ignoraban.

Se dijo también en aquella vez que el Médico del Pueblo de Trrialba, previo el examen del cadáver, dijo que se trataba de una defunción de fiebre palúdica.

Informó nuestro corresponsal que en la noche anterior al hallazgo había llegado a aquella población en un tren de carga procedente de Peralta, el hombre encontrado muerto.

Pues bien, hoy hemos sabido que hace próximamente diez ó doce días salió de Limón el señor José Córdoba, quien se dirigía a pie a esta ciudad.

Córdoba venía enfermo con calenturas palúdicas, que había adquirido

en Guatuso hace como seis meses. De esa región se vino a San José y de aquí, una vez medio curado se fué a Limón hace como tres meses, de donde, como dejamos dicho, salió para acá hace algunos días.

Pero es el caso que ese señor no ha llegado a esta ciudad.

Córdoba tiene como 19 años de edad, casado, es alto, delgado, trigüello, pelo castaño oscuro, calzado y viste á veces de saco y á veces de chaquetón. Ha sido empleado en distintos resguardos del país y actualmente trabajaba en Limón como pintor. Es natural de esta ciudad, donde vive su madre la señora Petra Benavides.

En aquel puerto vive su esposa, llamada Anatolla Madrigal.

Damos estos ligeros datos al Alcalde de Trrialba, quien instruye la sumaria del hallazgo, por si pueden haer alguna luz en sus averiguaciones

él un paraíso debe odiar y destruir todo lo que sea de Cartago; pero ese pesimismo no recomienda muy bien y se encaja sólo en un cerebro falseado. — JUAN O. QUESADA, Elector por el Paraíso — Abril, 8 de 1910

## Se agrio la Legación á Argentina

Parece que han surgido algunas dificultades monetarias para enviar la Legación á Argentina, á representarnos en la Conferencia Panamericana y en las fiestas del centenario de la independencia de aquella República.

Esa Legación, según rumores y chichicos, nos iba á costar la bicoca de \$90000, cosa que no está para gastar el país. Así parece que lo ha comprendido nuestro gobierno y de aquí que no se haya decidido á nombrarla.

Por otra parte, puede muy bien Costa Rica hacerse representar en aquellos actos, aceptando el ofrecimiento hecho por nuestro Cónsul en Chile, don Elias Leiva, quien ofreció llevar la Legación ad honorem.

Esto último nos parece más cuerdo y cumpliremos así con una cortesía.

### AVISOS DEL DIA

ADUANA CENTRAL. LA MASCOTA

Del corredor de la Aduana se ha extraviado 1 faro mediano marcado así  708 n.º 776 Avisar á La Mascota. Se gratificará á quien dé alguna noticia. San José, 10 de abril

### AVISOS ANTERIORES

#### Jose Fermin Meza

MAESTRO NORMAL DEL LICEO DE COSTA RICA

Ofrece sus servicios profesionales en esta capital. Dará lecciones particulares á domicilio, después de sus clases en la Escuela de Derecho. En el bufete del Lic. don Luis Cruz Meza se le encontrará. — Marzo 30.

#### A los padres de familia

Me hago cargo de niñas para colegios. — Mercedes de Millet. — San José, marzo 9. 1m.

4 000 CUATRO MIL COLONES se desean colocar al 10% mensual con garantía hipotecaria en esta ciudad. Dirigirse al apartado N.º 280. — San José, 8 de abril de 1910.

#### PODER GENERAL

Durante mi ausencia del país queda con poder general para administrar mis bienes mi hermano don José Marín Rico. — AUGUSTO MARÍN RICO — San José, abril 4 de 1910. 8v.

#### EN 2500 SE VENDE UNA CASA

con 1/4 de manzana de café, cercada á la línea del tranvía á Guadalupe. Infórmará CÉLIMO BOLANOS — San José, marzo 19. 1m.

#### SE VENDEN

dos casas en Estrada, 36 por 12 pies y 30 por 10 pies, la primera en \$1000 y la otra en \$800 Tomándose las dos al contado, se rebaja algo. Dirigirse á SAMUEL RABB, Cartago ó Oasilla 287 San José, 8 de abril 5v

#### CABALLO PERUANO

Aviso á mis clientes que para el ocho de mayo entregaré el caballo á su verdadero dueño. A PACHECO Z 9 de Abril

#### Lustrina

Es la mejor preparación para dar brillo á los pisos y muebles y los conserva de la polilla. Este componente es preparado por Vicente González P. y está de venta en "La Industria", de trás del Colegio de Señoritas y á ochenta céntimos libra. — Diciembre 2.

#### DEL 10 DE ABRIL

¡Quilo un magnífico local esquinero propio para oficina, esquina Suroeste del Parque Central, que ocupó la cantina, "El Niágara". Compró hierro acanalado de cualquier tamaño, pero de segunda mano. — LUIS ROBERT — 30 de marzo.

#### Buen Lote

del barrio Otoyá se vende sumamente barato. Ocasión inmejorable. — JORGE OROZCO CASORLA — Abril 5. 6v.

#### PUNTO MUY CENTRICO

Se vende la casa 178, de la cuarta avenida, Este. Por su situación y condiciones de salubridad, es inmejorable para habitación de familia. Se dan facilidades para el pago del precio, que es bastante módico. Informar en la Oficina de este diario Mzo. 17 15v.

Se alquila en buenas condiciones ó se vende el renombrado billar de "El Águila de Oro" San José, abril 10 15 v.

#### BUEN NEGOCIO

Se vende sumamente barata una finca para cultivo de bananos y cacao, constante de cien hectáreas de superficie plana, situada á diez minutos á pie de la Estación de Siquirres y contigua á la conocida finca "Café Soto" perfectamente conectable por tranvías con la línea férrea á Limón. Para precio y demás condiciones entenderse con don Cornelio Leiva. — San José, abril 6 de 1910. 5v.

#### COMPRO

catampillas usadas de Costa Rica. Entenderse con MARIA ESCHLERRGER — Juan Viñas, marzo 22 8v

**Remate**  
de tierras baldías á la 1 p. m. del 15 de abril. Juzgado de lo Contencioso Facilidades para el pago. Por la Municipalidad de Atenas. — B. CASORLA. — Abril 5. 6 v.



Esta maquina SUMA y RESTA con gran exactitud. Rapida y sencilla en su manejo. Los totales siempre á la vista. Se puede llevar en el bolsillo. Suman un millón menos uno y fracciones centesimales. La vendemos ó la enviamos por Correo al recibo de dos colonos y medios. — EL SERVICIO MERCANTIL P. C. — Apartado 50. San José, febrero 26.

**CHAMORRO EN COSTA RICA**  
Por cuatro mil colonos, de \$ mil al contado y el resto á plazos, vendo una finca en Oroqui, colindante con don Tomás Gutiérrez y el doctor Valverde, Río Grande en medio. Consta de cien manzanas poco más ó menos: tres de café, veinte de rastrojos y el resto con magníficas maderas y abundantes aguas. Todo el terreno es inmejorable para café, caña, pastos ó cualquier otro cultivo. Quien desee aprovechar esta oportunidad, entnderse con GUILLELMO TINOCO en ésta ó con TADEO MONA en Cartago. Abril 3. 1m

**CASA EN VENTA**  
En la esquina Suroeste del templo de Guadalupe se vende una CASA cómoda para una familia regular. Tiene buen solar con frente para construir. El tranvía dista cien varas y la calle ría pasa al frente de la casa. Entenderse con CIRIACO ZAMORA. Apartado n.º 253. San José, abril 7. 3v.

## Una fiesta en el Zapote

Para hoy tienen preparado en el vecino pueblo del Zapote un magnífico turno, con el objeto de allegar fondos para el templo de aquel lugar.

La comisión organizadora de la fiesta se ha esmerado por cumplir de la mejor manera posible con su cometido, lo cual muestra que estará lucida.

Hay gran animación por el turno, tanto en aquella población como en las de su vecindad. 2 v.

## Una pena por venta de licor sin patente

El Juez de lo Contencioso Administrativo condenó ayer á los señores Ramón Soto Bejarano y Salvador Berbera á pagar la multa de \$50 ó á descontar 100 días de confinamiento en San Ramón por el delito de venta de licor sin patente.

Este delito fué cometido en San Rafael de Guatuso, de donde son vecinos los penados.

## Duelo

Después de algunos días de aguda enfermedad, falleció la señora Cristina de Bonilla, miembro de importantes familias de esta ciudad.

El entierro se verificó ayer á las cinco de la tarde, constituyendo este acto una verdadera nota de duelo de nuestra sociedad por lo concurrido.

El cortejo fúnebre salió de la casa mortuoria.

Sentimos tal fallecimiento y enviamos por este medio nuestro pésame á los dolientes.

## Falsificación y rotura de una orden

Alajuela, 9 de abril. — En días pasados se presentó ante el Comandante de Policía de esta ciudad, un individuo con una autorización firmada por el policia Antonio Córdoba, para retirar una suma de dinero á cuenta del sueldo por éste devengado en los últimos días del mes de marzo.

El Comandante accedió á lo solicitado é hizo la entrega.

Ahora resulta que habiendo llegado Córdoba á la Comandancia de Policía, desconoció el orden en referencia y manifestó ser falsa la firma que la cubría.

Por tal circunstancia denunció el hecho al señor Juez del Crimen de esta provincia, acompañando al efecto la autorización de manera de poderse leer, puesto que había sido despedazada por el indiciado. — Corresponsal.

## Incendio en un cañal Este queda casi destruido

Alajuela, 9 de abril. — En la noche, en el barrio de El Cacao de esta ciudad, se declaró un incendio en un cañal de propiedad de don Alberto Pinto Fernández, el cual quedó completamente reducido á cenizas en una extensión de siete manzanas.

El lugar donde ocurrió el suceso está muy despoblado, no obstante de esto, algunos peones del señor Pinto pudieron llegar á tiempo y vencieron el fuego, logrando así salvar el resto del cañal.

Se supone que haya mano criminal en este hecho, pues un potrero que está inmediato al cañal, perteneciente al mismo señor Pinto, no se quemó.

Del caso se dió aviso al señor Juez del Crimen de esta provincia, de orden de quien instruye la sumaria el señor Alcalde Primero. Dos peritos nombrados por éste valoraron el daño en quinientos colonos. Hasta la hora no aparece indiciado alguno. — Corresponsal.

dad, se declaró un incendio en un cañal de propiedad de don Alberto Pinto Fernández, el cual quedó completamente reducido á cenizas en una extensión de siete manzanas.

El lugar donde ocurrió el suceso está muy despoblado, no obstante de esto, algunos peones del señor Pinto pudieron llegar á tiempo y vencieron el fuego, logrando así salvar el resto del cañal.

Se supone que haya mano criminal en este hecho, pues un potrero que está inmediato al cañal, perteneciente al mismo señor Pinto, no se quemó.

Del caso se dió aviso al señor Juez del Crimen de esta provincia, de orden de quien instruye la sumaria el señor Alcalde Primero. Dos peritos nombrados por éste valoraron el daño en quinientos colonos. Hasta la hora no aparece indiciado alguno. — Corresponsal.

## CRONICA

**Una duda**  
Con motivo del decreto que ordena cambiar los sellos de correo y las tarjetas postales se nos ha preguntado si estas últimas pueden ser devueltas aun cuando tengan el nombre impreso de cualquier casa de comercio. Sabemos que muchísimos comerciantes timbran las postales con el nombre de su casa y algunos poseen así gran cantidad de postales.

**La fama**  
Es notoria la fama que tiene en todo el país la nueva Imprenta del Comercio.

La rapidez con que se despachan los encargos es notoria y á no dudarlo ello es uno de los detalles que más gusta á sus clientes.

Cuatro potantes y aventajadas máquinas están estampando á toda hora los encargos que á dichos talleres hacen sus numerosos clientes.

La Imprenta del Comercio desea que usted sea cliente, que visite sus talleres, que pruebe siquiera por una vez su gusto artístico.

**Riase Ud.**  
de todas las enfermedades que le vengan y búsquese para combatir las medicinas frescas, purísimas y baratas, como las que vende la ya afamada Botica Universal, esquina Suroeste del Mercado.

Compre usted en ella y riase de las enfermedades.

**Aquí yace Juan Badía,** un infeliz que murió porque su esposa (una arpía) tal paliza le metió que falleció al otro día. Todo porque no quería darle Camia de Rigaud.

**Defunciones**  
María de la Trinidad González, 4 meses, distrito del Hospital; María Josefa González, 4 meses, distrito de Catedral; Cristina Thomson de Argüello, 36 años, distrito de Catedral.

## Programa de la retreta que se dará mañana lunes á las 8 p. m. en el Parque Central

1.ª — Marcha de Juana de Arco — Verdi. 2.ª — La Hija del Tambor Mayor, fantasía — Offenbach. 3.ª — Entreacto, gavota — Gilet. 4.ª — Lakmé, fantasía — Delibes. 5.ª — Danza Napolitana, tarantela — Desorme.

NOTA: El recreo de hoy domingo, lo dará la Banda frente á la iglesia de La Merced, de 5 á 6 p. m., con motivo de haber un turno allí.

Dirección de Bandas Militares. San José, abril 10 de 1910. — El Director General. — J. Loots.

## Un atrevido falta al respeto á una señorita

Ayer en la mañana, en la venta de granos del señor Ventura Rojas, en el mercado de esta ciudad, un individuo faltó al respeto á una señorita Salazar, sobrina política del Licenciado don Ascensión Esquivel.

La señorita Salazar estaba haciendo una compra en el puesto del mencionado señor Rojas, cuando se acercó el individuo y tomando un puñado de maíz se lo arrojó á la cara.

El señor Rojas dió cuenta á un policia que viajaba en el mercado, pero no fué oído.

## EL ENVENENADO de antenoche

Se llama Rafael Arias, de nacionalidad costarricense, no mejicana como se dijo ayer, y quien está al servicio de la Legación Mejicana. El señor Arias sufrió del pecho y creyó que tomándose una pastilla de sublimado se curaría. Ese fué el móvil de su intoxicación y no el suicidio, pues según informes era empleado cumplido y de buena conducta. Se espera su pronta mejoría.

## Venganza de un gran flautista

Hemos sido informados de que se les ha aumentado la pena á los músicos, que dijimos se les había castigado con ocho días de arresto, por haber tocado de primero el "Duelo de la Patria", contra lo que dispuso el famoso flautista beiga.

Ahora se les impuso un mes de calabozo, probablemente porque hay que buscar quien pague lo que este diario dijo.

Y para mayor desprecio por una obra nacional, ha sido destituido del cuerpo de banda de esta ciudad el señor Francisco Chaves, hijo del inolvidable maestro Rafael Ohaves.

Alguien debía pagar los elotes, pero no importa. A su tiempo se maduran las uvas.

Que haga ahora lo que quiera el flautista ese, apoyado por su paisano el del pantalón rojo, que algún día llegará al momento de que comprenda que no somos tan «naves» como lo piensan.

Por el momento, bástenos decir que el arte nacional ha sido ultrajado por uno que solamente muestra como título de competencia el de haber sonado la flauta en un teatro, sin recordar que un burro también la sonó en un prado.



## EL CONDE ALFONSO PATRICIO DE CASTIGLIONE

Hace pocos días anunciamos la próxima llegada al país de este artista y científico profesor de ciencias ocultas y muy conocido en Europa y América del Sur.

El señor Conde de Castiglione, que llegó á esta capital y cuyo retrato ofrecemos hoy á nuestros lectores, es hijo de noble cuna, del Conde Ernesto Patricio de Castiglione, quien estuvo en esta capital en 1884.

Hará su estreno el señor de Castiglione en el jueves próximo en nuestro Teatro Nacional, donde dará solamente tres representaciones.

Este hombre de ciencia viene precedido de una gran fama adquirida tanto en las capitales europeas como americanas.

La Prensa de los lugares por donde ha pasado se muestra en términos encomiásticos para el referido profesor quien exhibe algunos diplomas y varias medallas de oro con que ha sido premiado por varias sociedades científicas.

El señor de Castiglione, pues, nos presentará en dicho teatro varios experimentos sobre hipnotismo, catalepsia, magnetismo, bulismo, sugestión, transmisión del pensamiento y todo lo que se relacione con las ciencias ocultas.

## Baleado por casualidad

### OTRAS DEFUNCIONES

En la ciudad de Grecia falleció el señor Eduardo Villalobos Elizondo, de 62 años de edad y vecino de aquel lugar, de un ictus cerebral.

— En el hospital de Cartago acaba de morir Clemente Fuentes Fuentes, de 62 años de edad y vecino de Concepción de aquella ciudad. Produjo la muerte la rotura del intestino delgado.

— Murió también en Boruca el joven Encarnación Rojas Lázaro, natural de Chiriquí, por un bala de una escopeta que recibió casualmente.

## Un ataque bastante brutal

En "El Independiente" de hoy un "Diego" ataca brutalmente la electoral del Paraíso: así será é, igual á su producto.

La electoral del Paraíso, como todas, hizo lo que pensó con entera libertad, sin compromiso alguno y conste que asumo en esto su representación por lo gratuito del cargo.

Piensa Diego que es indigno votar por cartagineses: este Diego tiene una venidad fatal: ponga la mano en su conciencia y comprenderá que usted y nosotros nada valemos; cartagineses hay muy honorables, de aptitud reconocida y crea que la electoral del Paraíso no echa en menos eso para votar por ellos sin desdoro de la propia dignidad y del buen cumplimiento de su deber.

Creo que Diego había votado por él y aplaudido su entereza porque para

**Misa solemne**  
en acción de gracias

El jueves 14 del corriente á las nueve de la mañana tendrá verificativo una MISA en acción de gracias por haber salido bien de su peligroso accidente de ña JULIA ALVAREZ DE NUÑEZ. Se invita á sus amigos en general á dicho acto solemne.

San José, 10 de abril de 1910

**Compañía Fuentes**  
Su próximo debut

En nuestra oficina tuvimos el gusto de recibir ayer al Representante de la Compañía Fuentes, señor don José Fuentes.

El señor Fuentes ha venido á conseguir el Teatro Nacional para que vuelva actuar en él la Compañía que la otra vez trabajó con buen acierto para el público josefino, donde dejó gratos recuerdos.

El señor don José Fuentes nos manifestó que el abono quedará abierto el lunes 1.º del corriente en La Puerta del Sol de los señores Herrero y Gil.

El abono será por diez funciones solamente. El precio será de \$200 por asiento por cada función para los señores abonados, tanto en luneta, como en butacas y palcos.

Los no abonados pagarán \$250.

Se dará repertorio completo distinto á la de la temporada anterior.

No se repetirá ninguna función durante las diez noches abono.

La Compañía viene exactamente con el mismo personal artístico y los mismos elementos respecto al decorado, atrezzo, sastreía, etc.

El debut tendrá lugar en la última decena de abril.

**SEMILLA DE ZACATE DE GUINEA**  
cosechada por las personas de más experiencia de San Mateo y Oroqui vende: Ernesto Valverde Soto, en su casa de habitación 50 varas al Sur de la Botica Francesa y en el antiguo local de J. I. de John contiguo al Banco de Costa Rica hoy de Tomás Fernández y Compañía. — Abril 3. 1m.

# El Illmo. Sr. Obispo de Tehuantepec

RECOMIENDA LA



## Emulsión de Scott

### Infalible Preservativo Contra Las Enfermedades del Pulmón

"Mi parecer con respecto á la gran eficacia y bondad curativa de esta popular medicina (me refiero á la EMULSION DE SCOTT) está fundado en el grande aprecio en que la tienen los peritos y los enfermos que la usan. Entre estos, particularmente he oido elojiarla como infalible preservativo y eficaz remedio contra las enfermedades del pecho y del pulmón."—  
IGNACIO, Obispo de Tehuantepec Rep. Mexicana.

En el Congreso Internacional de Tuberculosis celebrado en Washington los Médicos opinaron que el aceite de Hígado de Bacalao ha hecho más por la cura de la Tisis que todos los otros remedios juntos. La Emulsión de Scott es aceite puro de bacalao privado de su olor y sabor desagradables, y mil veces más asimilable que en su estado simple á lo cual debe esta maravillosa Emulsión su gran fama como el mejor remedio y el mejor alimento para combatir la Tisis ó Tuberculosis Pulmonar.

La legítima lleva esta marca



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

### Alajuela y se repone con don Gabín Rojas.

— Concedíase tres meses de licencia á don Concepción Narasjo para separarse del puesto de Agente de Policía de San Antonio de Alajuela y lo reemplaza por igual tiempo don José Morales.

— Se prorroga por dos meses más la licencia concedida al Agente de Policía de Tempate de Santa Cruz, señor Hermenegildo Guzmán y continúa sustituyéndolo don Rosa Moreno.

## Notas cartaginesas

Por segunda vez pedimos á la Municipalidad mande una comisión á revisar el Rastro cuyas maderas están deterioradas y amenazan ruina.

— El 17 del corriente se unieron en lazo matrimonial el joven José María Sáenz con la señorita Sara Calderón.

— Se encuentra postrada en cama doña Camila Heróndez v. de Ivancovich.

La caballeriza de don Pedro Heróndez que queda frente al Mercado es la más cómoda. Los clientes salen contentos por su buen trato.

— Se observa muy poco aseo en los alumbrados que asisten á las escuelas del centro.

El señor Agente Principal de Higiene debió visitar las tempas y enterarse de la falta de higiene en que se encuentran. Además, se hace necesario mandar abrir las puertas cuando haya alguna ración de gente.

— El cinco de Abril dió solamente dos funciones: sábado y domingo, con escasa concurrencia.

— No es cierto que el joven Roberto O. esmunte una viaje para Honduras.

— Don Honorio Campos cuenta con un hermano fuera para todo el que de sea conpar.— Corresponsal.

### AVISOS ECONOMICOS

HOUSE and land for sale very cheap in Cartago, Apply.— FLORENSA —Cartago, abril 10 — 10 v.

Para muebles finos y elegantes, DAVID ACEVEDO ABURT, 75 varas al Norte del Telégrafo, contiguo á don José Rodó. También vende á precio bajo, Po. tr. mas de caoba. 10 de abril — 10 v.

### Se alquila

Una casa en lo alto de la Cuesta de Muras, camino de San Pedro; consta de cinco cuartos y el necesario servicio; tiene jardín al frente. Entenderse con Pedro Durán, 8a Avenida E, No 182 San José, marzo 12 — 1 m.

### Teneduría de Libros.— contabilidad Mercantil

Francés y Taquígrafía CLASES particulares y á domicilio del 1º de abril en adelante en CARTAGO Informarán en el Hotel Siglo XX.— Marzo 16. — 1 m. slt.

ACHORROS « POINTERS », SE VENDEN Diríjanse á Arturo Márquez, 500 varas antes de llegar á la plaza de Guadalupe.— Marzo 29. — 8 v.

SE NECESITA un dependiente para un establecimiento, con buenas recomendaciones. Para informes diríjanse á esta administración.— Abril 9 — 1 m.

### DIPUTADO DERROTA O—PIDE NULIDAD DE ELECCIONES

En mi propiedad situada en San Nicolás, tengo una yegua melada, fina El que se crea con propiedad á ella puede pasar á recogerla previo el pago de este aviso y demás gastos.— DIEGO GONZÁLEZ —Cartago, 8 de abril de 1910. — 8 v.

DIEZ MIL COLONES tengo en cargo de colocar al uno por ciento sobre garantías hipotecarias en esta ciudad. Se vende una casa para la mitad de su valor.— ELIAS ARTAVIA S.—San José, abril 7. — 10 v.

En la calle 4a y á 25 varas al Sur de La Bicicleta, he establecido un taller de colchonería y venta de materiales de construcción. También me hago cargo de trabajar colchones á domicilio y puedo hacerme cargo de arrendar casas y hacer reparaciones de ellas y las aceras; diríjanse á la misma colchonería indicada. Todo á precios módicos.— Eugenio Lacayo.— San José, marzo 2. — 3 m.

SE ALQUILA, por corto, ó por largo tiempo, una casa cómoda, bien situada, elegantemente amueblada, con toda clase de comodidad moderna. Diríjanse para informes á la casilla de correo No 646.— Marzo 30. — 10 v.

NO LEA ESTO — Más de quince señoritas y cincuenta jóvenes están aprendiendo inglés con el Profesor H. J. Edwards, á fin de poder colocarse en la United Fruit Co y en los bancos. Dirección: 25 varas al Norte de la Boica Oriental.—Abril 7. — 10 v.

El único techo que no hace daño POR EXPERIENCIA PROPIA: teja de barro, que dura siglos, es la que ofrece TOMAS SALAZAR en San Antonio de Montecillos de Alajuela. Cuenta con barro especial y buenas materias y precios sin competencia.— Enero 7. — 6 m.

Divertirse al SUEÑO DE AMOR señores; ofrezco al público darle mucho divertimento y sobre todo la cautiva; y para los domingos. Helados.— DANIEL AMAYA.— 30 de marzo — 15 v.

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma:

*Santal Midy* sobre el rótulo.

## CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.



### HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

### GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTÁNEAMENTE

Dolores de estomago, Indigestiones

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

## Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

### VAPORES CORREOS ITINERARIO PARA MAYO Y ABRIL

Prinz Joachim..... 11 de Abril	Prinz Joachim..... 9 de Mayo
Sibiria..... 18 — —	Sibiria..... 16 — —
Prinz August Wilhelm. 25 — —	Prinz August Wilhelm. 23 — —
Sarnia..... 1 — Mayo	Sarnia..... 30 — —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en LONDRES en el término de 21 á 25 días. Hay VAPOR cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston. **TODOS** los vapores tienen "CAMARERAS" Y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH

EN SAN JOSE Y LIMON

## BREVA KEYSTONE T. Assmann & Co.

### CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)
- Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

### « « « « LLEGO AL GRADO 90 » » » »

El verdadero descubridor del Polo fué el conocido comerciante de Heredia ROGELIO BERNINI. A él le cabe ese legítimo honor y está dispuesto á probarlo con documentos que exhibe á su distinguido clientela en su almacén del Mercado LA ESPERANZA y en la SUCURSAL DEL CARMEN establecida últimamente en el antiguo local que ocupó el FAMOSO PEREZ. En ambos establecimientos abunda todo artículo que el público necesite. Hay un surtido variado de Ferrería, loza, materiales de construcción, como cal, arena y ladrillo; granos de todas clases. Gran variedad de abarrotes y en general mercaderías frescas por mayor y menor á precios sin competencia. Para sus cantinas sin rival se han traído los más exquisitos vinos y licores que se confeccionan con el hielo mas puro llegado expresamente del Polo.— PEARY y COOK vendrán próximamente á Heredia con el único objeto de visitar estos establecimientos para convencerse de los honores dispensados por su dueño y apreciar la actividad y amabilidad con que sus dependientes atienden su numerosa clientela.—Heredia, Marzo 6 de 1910.

PARA EL QUE QUIERA DUPLICAR SU CAPITAL. Se vende una propiedad frente á las oficinas del Ferrocarril al Pacífico. Para precio y condiciones entenderse en la pulpería "La Fortunita". Marzo 10. — 1 m.

Se alquila una casa nueva y con todas las comodidades modernas en el barrio de Tousson, á la orilla del tranvía, por sesenta colones. Informes en esta Oficina. Abril 1 — 15 v.

En viento fresco.— Vendo en \$ 3000 una finca de 63 manzanas y una miquila de aserrar, sierra vertical, situada entre Varza Blanca y San Isidro de Alajuela. Buenos caminos, clima fresco y abundantes aguas y maderas. Oigo proposiciones en mi casa del Paso de la Vaca ó por correo casilla 732 — SILVERIO SOLERA — San José, marzo 31 — 10 v.

Tip. de EL NOTICIERO

## Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera á Bristol ..... £ 20  
— — — — — ida y vuelta..... — 38  
A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.—Para informes diríjanse á las oficinas de la United Fruit Co, en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

## Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Cartago, Parismina y Heredia. — de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Boca del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta. — de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

NOTA: Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para más informes diríjanse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes SASSO & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

## IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada

MARCA "FEDERICO TINOCO"

serán los siguientes:

Azúcar de 1a. á.....	8 00	el quintal neto
" " 2a. ....	7 00	" "
" " 3a. ....	7 00	" "

LINDO BROTHERS